

## VISITA DE VETERANOS A LA BASE AEREA DE TALAVERA

El día 10 de octubre realizaron una visita a la Base Aérea de Talavera la Real, 70 miembros de la Hermandad de Veteranos de las FAS y Guardia civil (delegación de Madrid). La jornada comenzó con unas palabras de bienvenida, seguidas de una conferencia sobre el Ala 23 y la proyección de la película "Patás Negras", que recoge las diferentes actividades de la unidad.

Posteriormente se inició un recorrido por las instalaciones de la base, donde los visitantes pudieron observar las tareas de mantenimiento e intercambiar impresiones con el personal del Ala. Asimismo asistieron a una exposición estática del Avión F-5 y su armamento, disfrutando al mismo tiempo de las evoluciones de los cazas en circuito de tráfico.

La visita finalizó con una comida en el Pabellón de Oficiales, tras la cual el grupo emprendió su regreso a Madrid.



## JURAMENTO O PROMESA ANTE LA BANDERA EN LA ETESDA

El 18 de octubre se celebró en la Escuela de técnicas de Seguridad, Defensa y Apoyo, presidido por el general jefe de la Base Aérea de Zaragoza, Ramón Mesa Domech, el solemne acto de juramento o promesa ante la bandera de España de 230 de

los alumnos aspirantes a militar profesional de Tropa y Marinería que se encontraban en la fase de formación general militar en la citada Escuela.

La suspensión de la prestación del servicio militar implica la no celebración de más juras de bandera de los mili-

tares de reemplazo, quedando reducidas a aquellos militares profesionales que ingresan en las Fuerzas Armadas. La ETESDA es una de las pocas unidades en que sigue celebrándose este solemne acto por tener la misión de impartir la formación general militar de los aspirantes a ingresar en el Ejército del Aire como tropa profesional.

Este juramento o promesa no es monopolio de los militares. Los españoles que lo soliciten podrán manifestar su compromiso con la defensa de España, prestando este juramento o promesa. En el mismo acto también hicieron público su compromiso con la defensa de España seis familiares de los alumnos aspirantes a tropa profesional de nuestro Ejército.

El coronel director del centro en su alocución subrayó el aspecto secular del acto, no estrictamente castrense aunque sean las Fuerzas Armadas las que han recibido el mandato de realizarlo. Nada sería más equívoco que situar este juramento o promesa como el acta de nacimiento del sentimiento patriótico que excluye de deberes y obligaciones firmes a quienes no participan en él. Nada tendría efectos más funestos que la

voluntad de constituir un grupo aparte con solo aquellos que lo hallan efectuado formalmente; pues el sentimiento patriótico se adquiere desde que se tiene conciencia de pertenencia a un grupo social con el que se comparten unos mismos objetivos.

Igualmente recordó a todos los alumnos que con su juramento o promesa habían hecho público su compromiso con los ideales que hoy caracterizan a la sociedad española, con los ideales de convivencia democrática entre todos los españoles, con el respeto y amor a sus pueblos, sus culturas y tradiciones. Respeto que debe ser solidario y comprensivo con todas las tierras que forman la nación española. Respeto y amor que no se imponen, se educan. Respeto y amor que están más en la línea de la emotividad que de la racionalidad, pues como alguien dijo "el corazón tiene razones que la razón no entiende".

Terminó expresando la satisfacción que todos sentíamos por ver a españoles renovar o manifestar públicamente su compromiso con la defensa de España. Nos habéis dado la mejor lección que podemos recibir todos los que nos sentimos españoles.